



# ICO — новый способ финансирования проектов: тенденции развития правового регулирования

**Цареградская Юлия Константиновна**,  
доцент кафедры  
гражданского и арбитражного процесса  
(Одинцовский филиал) Московского государственного  
института международных отношений (университет)  
МИД Российской Федерации (МГИМО),  
доктор юридических наук, доцент  
ukmsal@mail.ru

**Цель.** Развитие цифровых технологий способствует совершенствованию финансовых отношений с использованием различных информационных систем, что актуализирует изучение проблем правового регулирования новых отношений, в частности в сфере ICO. В статье анализируются процессы первичного размещения токенов (монет), а также возможные варианты их правового регулирования. **Методологической основой** исследования данной статьи послужил диалектический метод научного познания. В ходе исследования использовались такие общенаучные методы и приемы, как научная абстракция, системный, логический, анализа и синтеза, сравнительно-правовой. Делаются **выводы** о том, что 1) в ряде стран сформировались различные подходы к вопросу регулирования ICO, причем достаточно неоднозначные, 2) в России в настоящее время происходит процесс формирования правовой базы, регулирующей вопросы обращения криптовалюты и цифровых финансовых активов, 3) в отечественном законодательстве термин «ICO» в оборот не введен, вместо него используют термины «выпуск», «обращение». **Научная и практическая значимость.** Проведенное исследование позволяет рассмотреть природу токена и содержание процесса ICO, а также способствует развитию теоретических направлений по данной теме и формированию учебных курсов, посвященных токенам и новым способам осуществления финансовых отношений.

**Ключевые слова:** токен, криптовалюта, цифровые финансовые активы, ICO, финансовое право, финансовые активы, цифровая экономика, правовое регулирование.

## ICO — a New Way of Project Financing: Development Trends of Legal Regulation

**Tsaregradskaya Yulia K.**, Associate Professor of the Department of Civil and Arbitration Procedure (Odintsovo Branch) of the Moscow State Institute of International Relations (University) of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation (MGIMO University), LL.D., Associate Professor

**Purpose.** The development of digital technologies contributes to the improvement of financial relations using various information systems, which actualizes the study of the problems of legal regulation of new relations, in particular in the field of ICO. The article analyzes the processes of initial placement of tokens (moent), as well as possible options for their legal regulation. The methodological basis for the research of this article is the dialectical method of scientific knowledge. The research used such general **scientific methods** and techniques as scientific abstraction, system, logical, analysis and synthesis, comparative law. **Conclusions** are drawn that 1) various approaches to the issue of ICO regulation have been formed in a number of countries, and rath ambiguous ones, 2) Russia is currently in the process of forming a legal framework regulating the circulation of cryptocurrencies and digital financial assets, 3) the term “ICO” has not been introduced in domestic legislation, and the terms “issue” and “circulation” are used instead. **Scientific and practical significance.** This research allows us to consider the nature of the token and the content of the ICO process, as well as contributes to the development of theoretical directions on this topic and the formation of training courses on tokens and new ways of implementing financial relations.

**Keywords:** token, cryptocurrency, digital financial assets, ICO, financial law, financial assets, digital economy, legal regulation.